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看天下 ! 社区版

! ! ! !从 !"#$年人工智能诞生到现在，不论是
狭义上的机器人，还是广义理解的智能机器，
一直以超乎人们想像的速度在发展，已经遍
及我们生活的各个角落。假设今时今日，早已
经习惯享受各种智能服务的我们，能度过没
有人工智能的一天吗？

人工智能正日渐强大，过度依赖“它”的
我们，有时会不会惶惶不安？近日，著名物理
学家史蒂芬·霍金表示：人工智能如果进一步
飞速发展，可能会通过核战争或生物战争来
摧毁人类。他警告说，当这些人工智能学会自
我思考并适应了人类的环境，将非常可怕。虽
然人工智能可以让人类广泛受益，但也有负
面影响，人类的贪婪与愚蠢是将来走向毁灭
的根源。霍金认为，人类创造了可以毁灭世界
的人工智能，却暂无能力去避免灾难。

从!阿法狗"到!小度"

%&!$ 年 ' 月，谷歌公司的 ()*+,-.（“阿
法狗”）战胜围棋世界冠军李世石。继国际象
棋大师多年前败给人工智能“深蓝”后，人类
在自己特别擅长的棋类项目上，再次败给了
人工智能，败给了一个人类发明的衍生物。一
时之间，“机器人终将毁灭世界”的言论又若
隐若现地浮出水面，引发出对人工智能的利
弊之争，在集聚短短几天热度后又渐渐降温。

今年初，在电视节目《最强大脑》中，百度
公司研发的机器人“小度”在人脸识别比赛中
战胜了多位人类高手，又再次引起了人机大
战的讨论高潮。近年来，人工智能一次又一次
赢了人类，对许多人来说，已经习以为常，见
怪不怪。然而，这些新闻事件带给我们的思
考，却远远没有停止。

用逻辑和理性预防危机
关于近些年的人机大战观点，大致可以

分为三类：第一，人工智能发展到拥有自我思
想的程度时，有可能会毁灭人类；第二，人工
智能毕竟是由人类发明制造，人可以收放自
如，被机器人毁灭是无稽之谈；第三，处于观
望状态。在大多数非专业领域的平凡人眼中，
人工智能虽然离我们生活很近，但其理论精
髓并非人人知晓，有争论是正常现象。

霍金最近发表的主要观点是：自从人类
文明形成以来，来自生存能力优势群体的侵
略就一直存在，而以人工智能为代表的未来
新科技，一旦进一步飞速发展，就可能具备这
种生存能力优势。它们可能会通过核战争或
生物战争摧毁人类，因此，人类需要利用逻辑
和理性去控制未来可能出现的威胁。目前，
“人工智能”威胁论还仅仅停留在理论层面，
正确与否谁也不能妄下断言，只能等待时间
去给出答案。但是就像霍金说的那样：人类需
要利用逻辑和理性去控制未来可能出现的威
胁。不管你持何种态度，面对未来可能出现的
危机，我们都要做好准备。

人工智能发展仍有瓶颈
过去十几年中，人工智能迅猛发展，走进

我们生活，在一个个新科技产品中发挥作用。
在未来十几年，人工智能的走向又将如何？
“阿法狗”和“小度”的胜利，虽然让很多

人大吃一惊：人工智能已经发展到了这么神
奇的地步！但事实上，人工智能目前的发展仍
存在不小的瓶颈。就拿“阿法狗”来举例，在围
棋的世界里，它无疑是成功的，但其具有高度
的专业化和单一的目的性，在其他活动中连
最基本的水平也没有。
“沃森”在医疗诊断等应用中取得的成果

众所周知，但它仍然只是一个必须为特定领
域专门调制的问答机器。“深蓝”拥有大量关
于国际象棋策略的专门知识和百科全书式的
开放知识，但其代码中仍然受到许多人工编
码的局限。目前人工智能的智能范围还比较
狭隘，并不能泛化应用，也就是说，像人类一
样聪明的通用性人工智能还未被创造出来。

现在的人工智能还远没有方便到可以取
代人脑，固有的数据库模式在面对各种不同问
题时的死板，会体现得淋漓尽致。人工智能还是
有很长的路要走，我也相信，人的理性和逻辑，
最终会战胜自己的愚蠢和贪婪，真正发挥人工
智能的优势，而避免霍金所担心的人间悲剧。

人工智能会与人为敌吗!

“风声雨声读书声，声
声入耳；家事国事天下事，
事事关心。”此话道出的，
不仅是知识分子应该具有
的涵养，更是青年大学生
应该具有的一种担当。本
版集合当下一些热点新
闻，以及大学生们的看法，
与诸位共同探讨。
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!最傻"村医

河南新乡县的村医杨全鸿近日烧掉了
病人 /&万元的欠条。杨全鸿是当地的精神
科医生，这些欠条是他 !"$"年从医开始以
来，病人累积欠下的。村里有人说他是中国
“最傻”村医，老伴更是埋怨他 01年没给家
里挣过一分钱。但是杨全鸿却说，我愿意让

病人欠我一辈子。
小编点评%不为名利$济世救人$医者仁

心$朴实无华的杨全鸿医生令人敬佩% 但是$

我们也不要因为杨医生的高尚而去道德绑架

其他医生% 是否索要欠款$是医生自己的选

择%任何以自己双手劳动获得收入的人$都值

得我们尊敬$毕竟大多数人都是平凡人%

共享单车

近日从上海市质监局传出消息，共享单
车团体标准即将向社会公开征求意见。其中
规定，车辆必须要有 -23定位、'年强制报
废、押金退回不超过 4天、满 56岁才能骑。
相关管理部门今后会提供电子停车地图，供
共享单车停车利用。另外讨论稿要求，共享
单车的使用者年龄段应在 56岁74&岁之间。
4&岁以上想使用的，需每年向服务企业提供
健康证明。

小编点评%不到 !"岁使用共享单车$确

实存在很多潜在的风险$一旦发生车祸的悲

剧$对骑车的孩子乃至其整个家庭$都会带

来沉重打击% 共享单车安装 #$%定位设备

后$可以有效地防止偷盗等行为$希望这项

措施能在全国更多城市普及开来$并且得到

严格的执行% 此外$&年就必须强制报废$感

觉有点浪费$是否可以根据具体车辆情况再

具体分析呢&

扫码占座

湖南师范大学图书馆最近推出“微信座
位管理系统”，学生可以扫码确认座位使用权。
如果座位上有东西却无人，新来同学可先扫
码坐下，6&分钟后若先占座同学仍未出现，则
后来的同学再次扫码，便可占用这个座位。

小编点评% 每到临近考试复习的时候$

图书馆的位置就特别紧张$一位难求% 许多

人就凭借桌上的一本书提前占位$引发其他

同学的不满% 公共资源如何合理配置$反占

座神器的出现令人欣喜$可以通过技术手段

规范占座行为%同时也希望$即使没有神器$

同学们也能合理有序地使用公共资源$不要

让大学占座纠纷再次成为热点话题%

最新物种

上海动物园最近发现了新物种，一种以
前从来没被记载过的小甲虫，经上海师范大
学和上海动物园技术研究人员鉴定和记述，
命名为“西郊公园毛角蚁甲”。6&!/年，园方
和校方合作开展“上海动物园资源昆虫多样
性调查及在保护教育资源中的开发应用”课
题，旨在摸底调查园内的本土昆虫多样性。
课题组采集了大量昆虫样本，鉴定出 64&多
种，其中 !头与众不同的小甲虫引起课题组
注意，经过文献资料查阅和标本解剖比对，
最终由上海师范大学生命与环境科学学院
副教授殷子为鉴定为新物种。

小编点评%从外形看$这个最新物种很

像蚂蚁$还有隐形的翅膀$是一群可爱的小

家伙% 专家介绍$上海城区发现新物种的概

率相当低$说明我们上海动物园的自然环境

优越$生态环境良好$物种多样性较高%为辛

勤付出的科研人员点赞$相信他们的故事也

能激发起更多孩子探索科学的兴趣%


